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污水再利用，供给景观河

虞河每年“喝”400万方“中水”
本报 6 月 15 日讯(记者 董

惠)为彻底解决“人河争水”的

矛盾， 15 日，记者采访了解

到，潍坊通过对城市生活及工

业污水实现再利用，产生的中

水直接供给景观河道使用。每

年仅此一项，虞河就可为潍坊

节水近 400 万方。

据介绍，所谓“中水”，

就是把城市排放的生活污水、

工业废水回收，经过处理后可

以再利用的水。长期以来，虞

河上游由于缺乏有效管理，沿

岸企业长年排污，污水进入河

道后，不仅对水源造成污染，

还影响了周边地区生产生活环

境。

在对虞河两岸污染源头进

行整治后，相关部门也建立了

以污水处理厂为重点的虞河中

水景观利用工程。工程实施

后，不仅解决了上游污染给虞

河水源造成的极大“困扰”，

还使得虞河通过引用中水，每

年为城区节水近 400 万方。

据了解，经过处理后产生

的中水不仅景观效果好，而且
也非常清洁环保。使用中水作

为景观河道用水，不仅保证了

虞河的观瞻效果，同时还能起

到较好的防腐作用。

1 5 日，记者采访中了解

到，不仅在虞河中水利用上，

近些年来，潍坊加强污水治

理，提高水资源利用率，鼓励

企事业单位建设中水回用工

程。到目前为止，城区已建成

了一期日处理 3 . 5 万立方米城市

污水的污水处理厂中水工程及

15 座中水回用设施，年中水回

用量达到 2400 万立方米，中水

回用率达到 32 . 68% ，部分企业

实现废水零排放。

而到“十二五”末，潍坊

也将力争实现中水利用率达到

40% ，工业用水重复利用率达

到 94% ，进一步推进潍坊城市

节水进程。

穿越封锁线到延安学习

到延安集中学习

1941 年春天，中央军委决定，从

各抗日根据地抽调一批党员和有一

定文化程度的人，到延安集中学习。

父亲当时已经入党，又上过学，有些

文化，看到通知后立刻报了名。

当时从山东到延安需要跨过三

条铁路线，分别是津浦线、平汉线、

同蒲线。这三条铁路线，对敌人来说

是“生命线”，运兵、运军用物资、殖

民统治等都要靠这几条线来保证。

队伍穿过津浦线的时候是夜

间，前边的掩护部队带着大铡刀砍

断铁丝网。后边的队伍每人背着一

捆庄稼秆，用来填壕沟。在夜色的掩

护下，队伍顺利通过。

平汉线是从邢台县境内过的。

知道要经过战斗，战士们都下了决

心：一定冲过去，宁死在路西，也不

死在路东。

据说，之前掩护过铁路的部队，

已经有十四位团长牺牲在这条线

上。父亲的队伍过铁路时，敌人的铁

甲列车来了，在通过的铁丝网口前，

敌人的机枪子弹打到铁轨和石子

上，一片火花。

父亲与装甲列车几乎是擦身而

过，父亲后来跟我描述，那辆装甲车

和普通列车一样，就加了一层钢板

和炮塔。如果当时有一捆 TNT 炸

药，就能把车炸翻炸毁。那场战斗牺

牲了许多战友。

过同蒲线是由小分队掩护和引

导的，在夜间秘密过去。怕敌人发现

追击，那一夜，父亲他们急行了一百

七十里。

队伍在山东纵队集中时，大概

有一百五十余人，到延安后，只剩下

百人左右。

四平保卫战

四平保卫战，是父亲经历过的

最为惨烈的战役之一，尤其是第三

次和第四次攻打四平。

第三次打四平时，父亲带指挥

排去带炮，可因为当天夜里下了一

场雨，路很难走，直到天亮，炮离阵

地还有 20 多里路。大炮刚到阵地还

未“放列”(排开)，18 架敌机就轮番

轰炸、纵横扫射。

父亲带去的指挥排 30 多人，伤

亡了 20 多个，父亲也负了伤。父亲
说，两颗炸弹打到他身边，当时他肩
上都扎进了许多弹片，有的露在外

面，被父亲拔出来扔了。父亲当时穿

着棉衣，裤腿的棉花打飞了一大片，

就隔着一层布没有打到腿，稍微偏
一点儿一条腿就没了。

第四次攻打四平，大概是 1948

年 4 月初。接受了前三次打四平的

教训，部队先把敌人的战役支撑
点——— 三道林子打了下来。之后，敌

人边打边撤，我军步兵乘胜追击。看

到离城百米左右有些砖窑，可以做

炮兵阵地，部队就把大炮推到房子

里隐蔽起来。当夜下了点小雪，敌人

没有发现。

战争开始，城墙上的碉堡、地堡

火力点一个个被摧毁了，我军步兵

一个伤亡也没有，24 小时就结束了

战斗。父亲带的部队立了一大功，父
亲本人也立了功，还发了面锦旗，内

容父亲记不大清了，大概是“炮兵制

胜、勇敢加技术”。

口述人：山东畜牧兽医职业学院语文教研室主任李小文 整理：于潇潇

我的父亲李元善 1922

年 2 月出生在山东莱芜一

户普通的农民家庭里。

1939 年 7 月入党，先后经

历了抗日战争、解放战争、

抗美援朝战争。1961 年父

亲到炮兵 48 团当政委，

1969 年因病离休。我小的

时候，父亲常给我讲起当

年驰骋疆场的峥嵘岁月，

让幼小的我神往不已。
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业余棋手教出职业五段

15 日，“一品景芝·

劲松杯”第 25 届全国老

同志围棋赛第三轮、第四

轮比赛和老干部组第五轮

比赛在潍坊大酒店如期进

行。

来自哈尔滨队，今年

80 岁的陈汉卿老人，此次

不仅是特邀组的运动员，

同时还担当着哈尔滨队的

领队。

陈老告诉记者，东北

解放后，学校没有复课，

他到一位老师家中补习古

文。老师喜欢下围棋，经
常与一些朋友对弈。他就
在一边观战，补习古文两

年也学了两年围棋。从此

之后，便与围棋结下了不

解之缘。

说起下围棋，陈老不

无得意地告诉记者，他的

儿子陈兆峰现在已经是围

棋职业五段。当年还与国

手聂卫平一起组队，代表

黑龙江队参加全国的围棋
比赛。

陈老告诉记者，儿子

陈兆峰 12 岁时受其影响

也开始学下围棋。

说起儿子陈兆峰的棋
艺，陈老笑了起来，“之

前爷俩还一块下棋切磋交

流，现在下不过他了，他

现在是职业五段，在黑龙

江棋院当教练。”当问及
陈兆峰成为职业五段是否
进过培训学校学习时，陈
老摇了摇头告诉记者，

“从来没有去过培训学

校，都是我教他的，一边

比赛一边学习吧，后来在

省队集训，棋艺得到了很
大进步。”

如今早已退休的陈汉
卿，围棋已成为他生活中

重要的一部分，经常去老

干部活动中心跟一帮老同

志对弈交流，自身还担任

着哈尔滨老年围棋协会主

席，时不时还组织老同志

与小学生对弈，以享天伦

之乐。

本报记者 李涛

抗美援朝志愿军战士回国时，李元善作为代表发表演讲。

教师工作日午间禁酒

本报 6 月 15 日讯

(记者 秦国玲)15 日，记

者从潍坊市教育局获悉，

市直教育系统干部教师中

实行“禁酒令”，工作日

午间禁酒。

根据市直教育系统工

作日午间禁酒的规定，严

禁在工作日午间饮酒；严

禁在值班期间饮酒；严禁

酒后对学生进行教育活动

和接待家长；严禁在任何

时间任何场合酗酒。

记者对部分市直教育

系统工作人员进行了随机

调查，其中超过九成的人

员对“禁酒令”表示理解

与支持，个别人员担心其

在执行过程中会遭遇阻

力。市直学校广文中学一

位男老师说，中午饮酒耽

误工作的事情有很多，

“禁酒”后，办事效率会

明显提高。


